

向陽通信



津山市立向陽小学校 令和6年7月1日発行

*カラー版は本校HPでご覧いただけます。「向陽小学校」で検索してください。

お詫び

4月末から6月末まで、ケガの治療により病気休暇をいただきました。休暇期間中には、児童・保護者、地域の皆様、教職員の皆様等には、大変ご心配やご迷惑をおかけしましたことを心よりお詫び申し上げます。本日(7月1日)より、復職いたしました。今まで以上に向陽小学校のために尽力させていただきますので、今後ともよろしく願いいたします。



校長 杉本 伸一

「辛いことを乗り越えた先に幸せは待っている」～四つ葉のクローバー～

「校長先生、いいもの見つけたよ! 校長先生にあげるね。」と、小さな手のひらにそっと乗せた四つ葉のクローバーを大事そうに見せてくれる子ども達があります。この時期、よくある光景で、それは、何とも微笑ましく穏やかな光景で、毎年私の心を癒してくれます。



クローバーの葉は、通常は三枚ですが、時々四枚のクローバーが見つかります。とてもめずらしいので見つかるの大変嬉しくなって「見つけたよ!!」と誰かに報告したくなりますよね。そう、四つ葉のクローバーはラッキーアイテムです。

ところで、なかなか見つからない四つ葉のクローバーですが、他のところよりも見つけやすい場所があるのだそうです。それは、人がたくさん通ったり、車が通ったりしてクローバーが踏まれたり、折られたりしやすい場所だそうです。踏まれたり、折られたりする場所なのに、意外な感じがします。どうしてそういうところで、四つ葉のクローバーがたくさん見つかるのでしょうか。クローバーの葉は、小さい赤ちゃんの葉がだんだん大きくなってできるそうですが、小さい赤ちゃんの葉のうちに踏まれたり傷つけられたりすると、2つに分かれてしまうことがあるのだそうです。そうすると、クローバーはその傷を治そうとして、たくさんの栄養を出すのだそうです。そのたくさんの栄養で、踏まれて2つに分かれてしまった赤ちゃんの葉が、それぞれ大きな葉に育つのだそうです。こうして四つ葉のクローバーになります。

ラッキーアイテムの四つ葉のクローバーのものは、誰かに踏まれてできた傷だったのですね。その傷を治そうとする力で、四つ葉のクローバーができるのです。生き物の持つ力ってすごいですね。そんな風に生まれた四つ葉のクローバーだから、運よく見付けられると、そのすごい力のお裾分けをいただき、幸せな気持ちになれるのかもしれない。

保護者や地域の皆さんも、毎日の生活の中で、うまくいかないことがあって落ち込んでしまったり、元気をなくしてしまったり、悩んだりして、心がちょっと痛くなることがあるかもしれません。

そのような時に私は、これを乗り越えることができた時に、きっとクローバーの四つ目の葉のように、新しい何かが生まれると信じて、頑張るようにしています。

子ども達も一日の中で友達とけんかをしたり、叱られたり、自分の思い通りにならないときがあると思います。けれども、その時、その時を逃げないで、自分の力で何とか切り抜けていく経験を積み重ねることこそが、四つ葉のクローバーのようにたくさんの栄養を自分の力とし、次の一步を踏み出し、新しい幸せをつかめるのではないのでしょうか。そう信じてみたいと、子ども達が大事に運んでくれた四つ葉のクローバーを手に想いをめぐらしました。

よりていねいに!

昨年度は「ていねい」、今年度は「よりていねい」を合言葉に子ども達や教職員は、学校生活を送るようにしています。

今年度は非認知能力(やる気、忍耐力、協調性、自制心など、人の心や社会性に関係する力)を活用して、日々の授業の成果を上げて、学力向上を試みています。

我が子の言動を振り返り、1学期の非認知能力の成果と課題を個人懇談等でお話ができるようになるとうれしいです。



よりていねいな向陽っ子

みつめるん	みとおし力 ・こんなべんきょうするんだね。 ・〇〇がやりたいなあ。 ・どんなふうになってるのかな。 ・ひつようなものは〇〇だな。	がまん力 ・おちついていくよ! ・しずかになってるね! ・よくがんばってるね! ・あきらめないきもちがすごいよ! ・じっくりにこころ!	きりかえ力 ・ルールをまもるよ! ・くよくよにしないぞ! ・あっ、そっちにする! ・こちをがんばってみよう!
たかめるん	ふりかえり力 ・こんなことができるようになったよ。 ・もっと口をやってみたいなあ。 ・次は▽をがんば	じしん力 ・さすがだね! ・りっばだよ! ・さいごまでできたね! ・みんなのおてほんだよ!	まえむき力 ・どんまい! ・いいよ! ・まえをむいていくよ! ・なんとかなるよ! ・つぎはできるかも!
つながるん	こみゆ力 ・わかりやすくてええよ。 ・〇〇さんのかんがえがよくなったよ。 ・ともだちのいけんにつけたしがあるよ。	おもいやり力 ・あのひと、いいね! ・はなしをききたい! ・わかる、わかる! ・やさしいことばでつたえよう。	みんな力 ・きょうりよくしようよ! ・いいよ! ・たすけてくれるよ! ・ひとりじゃないよ! ・いっしょにしようよ!

昆虫標本アート展

6月10日(月)には、昨年度から実施している二宮在住の昆虫標本アーティストの小枝正和さんによる「昆虫標本アート展」を二宮公民館で実施しました。

参加者の3年生は理科の昆虫の学習を深めるために、6年生はキャリア教育として人生で大切なことの教授を学ぶことができました。

この取り組みは、「向陽学」と位置づけて向陽小学区内に在住の人材を活用して、学区独自の学びを深めていくようにしています。

子ども達は、小枝さんの作品に驚きの連続でありました。



幼稚園・保育園での読み語り

今年度は、向陽小学区内の保幼小連携の取り組みの一つで、小学生が、園児に読み語り(紙芝居や絵本を読んであげること)をおこなっています。

- つやま西幼稚園では、6年生(6月実施)
- 二宮保育園では、4年生(6月実施)
- 田邑保育園では、5年生(11月実施)

の計画で活動しています。学区内3園の保育園と幼稚園がありますが、普段なかなか触れ合うことが少ないこともあり、より良い活動として今年度からスタートしています。園児にとっては小学生への親しみを深めること、児童にとっては、園児への対応の仕方や活動における自覚と責任を育成しようとしています。



地域とのグランドゴルフ交流会

6月11日(木)の午後に、向陽小学校の運動場でグランドゴルフ交流会を実施しました。今年度は、4~6年生の縦割り班でチームを作り、地域の方々と一緒にグランドゴルフのプレイをしました。

子ども達は昨年度の経験もあり、少しはプレイの仕方が上手になったかなと思います。



【参加者の感想】

- 昨年度から参加していますが、子ども達の元気な声や活動からエネルギーをもらうことができました。
- おじいちゃんが上手に教えてくれ、上手く打てるようになりました。
- 向陽小の子ども達の良さがよく伝わり、地域でも元気にあいさつ等の声掛けをしようと思いました。
- ※10月には1~3年生の縦割り班でのチームと「昔遊び」を向陽小学校の体育館で実施する予定にしていますので、是非ともそちらへもご参加いただきますようよろしくお願いします。

夏休みは、納得×集中力×量

間もなく、待ちに待った夏休みがやってきます。自分がどんな風にこの長期休業を過ごすのかは、自分自身の心掛けによって違ってきます。

私自身学生時代に、一日中数学の問題を解き続けたことや、昼休みにご飯も食わずに体育祭の作戦会議を行ったこと、部活動の練習に明け暮れた日々、全て「全力」をかけたからこそ、今でも鮮明に思い出すことができます。皆さんにもこの夏休みはもちろん、家庭生活において、勉強やその他のことに全力で取り組んで欲しいと思います。

自分が何をしたいのか納得し、限られた時間内で集中力を磨き、たくさんの量をこなしていくことをトライしてみてください。

今や時の人として大リーグで大活躍中の大谷翔平選手もこんなことを、日々当たり前のように取り組んでいるからこそ結果が出ています。

この夏休みに、皆さんもできることをできるときにできるように挑戦して、結果を出してみてください。



8月の行事予定

児童が教室を出る時刻は、バス時刻のおよそ20分前です

		学校行事	バス	給
1	木			
2	金			
3	土			
4	日			
5	月			
6	火	学校閉庁		
7	水	学校閉庁		
8	木	学校閉庁		
9	金	学校閉庁		
10	土			
11	日	山の日		
12	月	振替休日、学校閉庁		
13	火	学校閉庁		
14	水	学校閉庁		
15	木	学校閉庁、終戦記念日、給食費引落日		
16	金			
17	土			
18	日	PTA 環境整備作業 6:30~		
19	月			
20	火			
21	水			
22	木			
23	金			
24	土			
25	日			
26	月			
27	火	始業式、短縮3校時	1~6年	11:40 学P
28	水	短縮3校時、校内作品展	1~6年	11:40 学P
29	木	短縮4校時、給食開始 校内作品展	1~6年	13:15 学P ○
30	金	短縮4校時	1~6年	13:15 学P ○
31	土	津山市科学作品展		

◆◆9月の主な予定◆◆

- 2日(月) 読み語り
- 3日(火) 委員会
- 9日(月) 読み語り
- 10日(火) クラブ
民生委員あいさつ運動
- 10日(火) ~ 11日(水) 集金日
- 11日(水) 参観日、人権講演会
- 27日(金) 全校朝の集い
- 10/5(土) 運動会



※都合により急遽変更することがあるかもしれませんが、その際は早めにご連絡いたします。

右の二次元コードを読み取っていただければ、携帯用のホームページにつながります。

また、大切な配布物等についてもアップしてありますので、ぜひ、定期的のぞいてみてください。

